
                                   

 

 

FANRAT 
   Protokoll der virtuellen, 3. Sitzung des Fanrats im HSV am Mi., 28.07.2021  
 
Anwesend via Teams: Karo Kaiser, André Fricke, Jörg Konow, Nico Duerr, Martin Zajonc 
(HSV-Fanprojekt), Janine Bräuer (HSV-Ochsenzoll), Christian Bieberstein (HSV-SC), 
Cornelius Göbel und Fanny Boyn (Bereich Fankultur)  
Nicht anwesend: Vertreter/-in HSV-Young One`s, Andreas Voigt, Thorsten Kriszio, Jens 
Kuzel 
Protokoll: Fanny Boyn 
Die Begrüßung und Moderation zur dritten Sitzung durch Christian Bieberstein.  
 

TOP 1:   Berichte aus den Netzwerken  

Fankultur:  

• In der Zusammenarbeit mit dem SC entwickeln sich gute Strukturen. Aktuelle 
Themen im Bereich Fankultur sind die Durchführung von Sonderausstellungen in 
Zusammenarbeit mit dem Museum und das 1. Heimspiel mit den 
pandemiebedingten Anforderungen. 

• Inklusion: Torben Bröer legt sein Amt aus persönlichen Gründen nieder. André 
Fricke übernimmt sein Amt als Sprecher des Inklusionsbeirates. Auch im Bereich 
Inklusion steht der 1. Heimspieltag sowie die Organisation möglicher 
Auswärtsspiele im Fokus. Außerdem startet das Projekt „Erinnerungskoffer beim 
HSV“ langsam wieder. 

Kuttendachverband:  

• Pandemiebedingt wurde mehrmals die Gründungsveranstaltung des neuen 
Dachverbands im Volksparkstadion verschoben. Diese soll nun so schnell wie 
möglich durchgeführt werden. Weiterhin wird von einer Spendenaktion für 
Flutopfer berichtet. 

NetzE:  

• Das Netzwerk arbeitet weiterhin an der Thematik „verbotene politische Symbole“.  
 
 



Supporters Club:  

• Die Zusammenarbeit mit HSV-Ochsenzoll intensiviert sich.  

• Weitere Schwerpunkte sind die Organisation und Vernetzung von Gremien sowie 
die Geschichte des Rothenbaums. Hier gab es schon eine Ortsbegehung. 
Erinnerungstafeln, wie z.B. am U-Bahnhof Hallerstraße sind geplant. Die neue SN 
erscheint demnächst. Zusätzlich ist ein Sonderzug zum Auswärtsspiel nach 
Karlsruhe geplant, die Durchführung ist allerdings von der Pandemieentwicklung 
abhängig.  

• Der SC hat zur Unterstützung von Flutopfern aufgerufen. Einige OFCs haben sich 
daraufhin gemeldet. Eine Veröffentlichung folgt demnächst. 

Geschlechtliche Vielfalt (schriftlicher Bericht):  

• Das aktuelle Projekt „Heinz Bonn“ wird zusammen mit dem NetzE erarbeitet. Am 
30.09.21 ist ein „Thekentalk“ in der Raute geplant. Gäste stehen noch nicht fest. 
Die Teilnehmerzahl wird auf max.100 begrenzt sein. 

 

TOP 2: HSV TV 

Es gab in der Vergangenheit eine kontroverse Diskussion darüber, ob Freundschaftsspiele, 

die bei HSVTV gezeigt werden, zukünftig kostenfrei angeboten werden sollten. Dieses 

Thema ist HSVTV bereits signalisiert worden. Die Idee ist es, HSVTV zu einer der nächsten 

Sitzungen einzuladen, um sich zu den Punkten auszutauschen. 

 

TOP 3: Haltung des HSV 

Am Beispiel des Themas „Gästefans“ wurde über die Rolle des Fanrates in Bezug auf die 

Haltung des HSV und möglichen Vorgehensweisen diskutiert. Sollte es zukünftig 

dringende Themen geben, die kurzfristig eine Haltung des HSV erfordern, ist es die Idee, 

ein spontanes, digitales Treffen in kleiner Runde zusammen mit dem Vorstand zu 

organisieren. Ziel in diesem persönlichen Gespräch ist es, eine gemeinsame Haltung in den 

Themen zu entwickeln und schneller agieren zu können. 

 

TOP 4: Kommunikationskanäle 

Momentan sind die Fanrat-Protokolle ausschließlich auf der Homepage einsehbar. Dieses 

Angebot wird sehr wenig genutzt. Zukünftig soll die Reichweite der Facebook-Kanäle des 

Bereiches Fankultur, des SCs und des Fanprojekts besser genutzt werden und die 

Protokolle hier angekündigt bzw. darauf hingewiesen werden. Auch eine kurze 

Darstellung der Fanratsarbeit über diese Kanäle ist vorstellbar und gewünscht. Weiterhin 

soll ein eigenes Logo entstehen. Der Bereich Fankultur kümmert sich um eine 

entsprechende Vernetzung.   

 

TOP 5: Ansprechpartner Fanrat 

Zukünftig soll es zu jedem Heim- und Auswärtsspiel rotierend einen AnsprechpartnerIn 

aus dem Fanrat geben. Dieser Service soll aktiv beworben und der jeweilige 

AnsprechpartnerIn in der „HSV unterwegs“ benannt werden.   

 



Top 6: Sonstiges  

Andreas Voigt und Thorsten Kriszio sind die beiden Fanclubvertreter im Fanrat. Beide 

würden zukünftig gerne gemeinsam an den Sitzungen teilnehmen. Da die Satzung keine 

zwei VertreterInnen vorsieht, geben sie diesen Wunsch in die Abstimmung. Der Fanrat 

entspricht diesem Wunsch einstimmig. Somit sind zukünftig beide Fanclubvertreter im 

Fanrat vertreten. 

 

Die nächste Sitzung des Fanrates findet am 25.8. statt. 

 


